

Reforzando la Estabilidad Financiera y la Confianza en el Gobierno Local

Introducción:

Señora presidenta del Concejo, honorables miembros del Concejo Municipal, Senadores y Representantes Estatales, directores de Departamentos, socios comunitarios y queridos vecinos de nuestra gran ciudad de Providence:

Me complace estar aquí con ustedes esta noche para presentarles mi propuesta del presupuesto para el próximo año fiscal.

Cuando asumí este cargo hace dos años, le prometí a nuestros vecinos de que volveríamos a lo básico. Proporcionando excelentes servicios municipales, apoyando a nuestra pequeña comunidad empresarial, construyendo nuevas viviendas, haciendo nuestros vecindarios aun más seguros e invirtiendo en nuestras escuelas, sentamos rápidamente las bases para hacer de Providence la ciudad de clase mundial que todos sabíamos que podía ser.

Pero esta noche, sé que muchos de nosotros en este salón y nuestros vecinos que nos ven desde casa sentimos una creciente ansiedad por las acciones que estamos viendo a nivel nacional. Desde la incertidumbre política en Washington hasta el aumento constante de los costes de alquiler, los servicios públicos y los alimentos aquí en casa, nuestra comunidad se ha visto obligada a afrontar nuevos obstáculos que dificultan el acceso a lo esencial de la vida cotidiana.

Y al igual que en muchos hogares, el presupuesto municipal de este año ha sido excepcionalmente difícil de equilibrar. Como muchos de ustedes saben, tras el acuerdo del año pasado con el Departamento de Educación de Rhode Island, la ciudad tuvo que resolver en un solo año fiscal una generación de infrafinanciación del Distrito Escolar Público de Providence.

Sabíamos que este importante reto financiero no podría resolverse sin aumentar los ingresos. Pero trabajamos duro para asegurarnos de que esta carga no recayera únicamente sobre los hombros de nuestros contribuyentes y de que no fuera necesario recortar drásticamente los servicios municipales críticos de los que dependen nuestros vecinos.

En el Ayuntamiento, hemos implementado una congelación de contrataciones y hemos realizado recortes esenciales en los gastos esenciales en casi todos los departamentos, mientras seguimos asegurando que podamos proporcionar servicios municipales de alta calidad. Porque sabemos que, en este momento, el trabajo del gobierno local es más importante que nunca.

Hoy, me encuentro aquí con un renovado sentido de compromiso y con la esperanza puesta en el futuro de Providence. Con las aportaciones de nuestros vecinos, desarrollamos una solución que no depende únicamente de aumentar los impuestos, sino que se centra en aumentar los ingresos y realizar recortes meditados y responsables en el presupuesto de la ciudad.

Estamos construyendo una Providence más segura, más fuerte y más receptiva a las necesidades cambiantes de nuestra comunidad. Continuamos priorizando los servicios municipales cotidianos que más les importan a nuestros vecinos, y estamos realizando inversiones pensadas que elevan y modernizan la forma en que nuestros vecinos y negocios locales interactúan con el Ayuntamiento, mejorando significativamente la calidad de vida de toda nuestra comunidad.

Además de ahorrar el dinero de nuestros contribuyentes reduciendo nuestros gastos y nuestra fuerza laboral, este último año tenemos mucho de qué sentirnos orgullosos.

Volver a lo Básico:

Desde pavimentar calles en todos los vecindarios hasta reparar más de diez millas de aceras, estamos cumpliendo nuestra promesa de enfocarnos en los problemas sencillos que afectan la calidad de vida. El año pasado, rellenamos más de **4,000** baches y a principios de este mes, propusimos una nueva iniciativa para reemplazar todos los barriles de basura y reciclaje en la ciudad para apoyar aún más nuestros esfuerzos continuos de reciclaje y reducción de desechos. En encuestas, reuniones comunitarias y visitas a nuestras escuelas, escuchamos las voces de nuestros vecinos y utilizamos sus comentarios para guiar nuestras inversiones y dar forma a nuestro camino a seguir.

Mejoras de Calidad de Vida/Inversiones de Capital:

Estamos haciendo más rápido y fácil el acceso a los servicios municipales al colaborar entre departamentos para convertir la Alcaldía en un centro de servicios confiables y de alta calidad. Desde la digitalización de permisos, licencias y sistemas en todos los departamentos, hasta el lanzamiento de un sitio web completamente renovado y mejorado de PVD311, y, por primera vez, logrando que el Departamento de Bomberos sea completamente libre de papel.

Acceder a los servicios municipales nunca ha sido tan fácil.

El año pasado, invertimos de manera responsable en reparaciones y mejoras de infraestructura largamente esperadas en cada vecindario de Providence. Completamos **25** proyectos de revitalización de parques y tenemos más de **170** en curso. Desde el parque Jacqueline Clements, hasta los parques Neutaconkanut, Brassil y hasta Lippit, estamos revitalizando parques por toda la ciudad. Hoy, estoy orgulloso de que, después de nuestras inversiones, el sur de Providence ahora es hogar de lo que sin duda es el mejor parque infantil de todo Rhode Island: el parque Harriet y Sayles.

Gracias a las aportaciones y comentarios directos de nuestra comunidad, realizamos mejoras fundamentales en los centros recreativos para apoyar mejor a nuestros jóvenes y proporcionar mejor programación y recursos a comunidades históricamente desatendidas. El año pasado, construimos nuevas gradas, rediseñamos y renovamos gimnasios y, finalmente, estaremos proporcionando aire acondicionado a estas instalaciones.

También el año pasado, por primera vez en la historia de Providence, el Departamento de Recreación lanzó una Liga de Fútbol Recreativo, ofreciendo una experiencia de fútbol semanal gratuita para los jóvenes de Providence. La semana pasada, con el apoyo y la capacitación de nuestros dedicados y talentosos miembros comunitarios, la liga inició su segunda temporada. **Esta noche nos acompañan las directoras de los Centros de Recreación Iglizzo y Zuccolo, Yailenny y Jackie, así como Marybel y Francisco de la Liga de Fútbol de Guatemala, y Luis Castaños de Pumas FC. ¿Podrían ponerse de pie para que podamos agradecerles por su dedicación al apoyo de la juventud de Providence?**

Mientras el gobierno federal está eliminando protecciones medioambientales y realizando recortes drásticos a programas críticos destinados a abordar los impactos del cambio climático, aquí en Providence estamos realizando inversiones proactivas que hacen nuestra ciudad más segura, más sostenible y menos vulnerable al impacto de fenómenos meteorológicos extremos.

Como ciudad costera, hemos visto los profundos impactos del cambio climático y, en respuesta, mi administración está realizando inversiones estratégicas en nuestra infraestructura de gestión de aguas pluviales, dragando canales y reconstruyendo nuestra barrera contra huracanes para prevenir inundaciones. La resiliencia climática se ha convertido en un componente clave de los planes de infraestructura en curso de la ciudad y, como resultado, estamos posicionando a Providence como un líder nacional en las economías azul y verde.

Y en los próximos años, cortaremos la cinta de un nuevo complejo del Departamento de Obras Públicas que mejorará aún más nuestra capacidad para realizar reparaciones de infraestructura necesarias y oportunas en toda Providence.

Vivienda:

Estamos tomando medidas audaces para abordar la crisis de vivienda en Providence. Al igual que en otras ciudades del país, nuestros vecinos están luchando para pagar el alquiler o encontrar una vivienda asequible. Nuestro equipo ha adoptado un enfoque multifacético para apoyar tanto las necesidades inmediatas como las de largo plazo de nuestros vecinos.

En menos de un año, adoptamos nuevos cambios de zonificación para permitir una mayor densidad de viviendas, agilizamos el proceso de revisión para acelerar dramáticamente el desarrollo de proyectos de vivienda, hicimos inversiones sin precedentes en iniciativas de vivienda asequible en toda la ciudad y desarrollamos un proceso de permisos en línea más accesible. Subrayando la prioridad que la vivienda representa para mi equipo, el año pasado establecimos la Oficina de Vivienda y Servicios Humanos para atender de manera más efectiva las necesidades interconectadas de nuestra comunidad. Y en el Plan Integral aprobado el año pasado, delineamos nuestra estrategia para abordar de frente la escasez de vivienda en Providence y promover opciones diversas de vivienda durante la próxima década.

De hecho, construir viviendas en Providence nunca ha sido tan fácil ni tan rápido.

Nuestros esfuerzos ya han ampliado las camas de refugio de emergencia para nuestros vecinos sin vivienda y han creado o preservado más de **1,600** unidades de vivienda asequible en toda la ciudad. Abordar esta crisis requiere soluciones innovadoras y creatividad con los espacios que ya existen. Estamos transformando edificios históricos en viviendas y apoyando la conversión de espacios comerciales vacíos en unidades de vivienda asequible.

Sabemos que esta estrategia está funcionando. Lo vemos en ejemplos como la Escuela Flynn. Durante décadas, ese terreno permaneció deteriorado y vacío. Hoy, gracias a los cambios en nuestro nuevo Plan Integral, gracias a las mejoras en nuestro proceso de revisión y aprobación y gracias a nuestras inversiones históricas en vivienda asequible, la construcción en este sitio finalmente ha comenzado. Dentro de un año a partir de hoy, casi 200 familias en el sur de Providence llamarán “hogar” a Flynn. Ese es un logro increíble y merece reconocimiento. **Démosle un fuerte aplauso al equipo que está construyendo el más reciente proyecto de vivienda asequible en nuestra comunidad.**

Seguridad Pública:

A medida que trabajamos para construir nuevas viviendas en toda la ciudad, también es fundamental que nuestros vecindarios se sientan seguros. Cada año, los datos de la encuesta de satisfacción comunitaria nos indican que la seguridad es una prioridad principal tanto para las familias como para los negocios locales.

Estoy orgulloso de compartir que nuestras inversiones en personal de seguridad pública están dando resultados. Hace dos años, prometí implementar estrategias para reducir el crimen violento y devolver a nuestros vecinos un sentido de seguridad. El año pasado, retiramos más de **300** armas ilegales de nuestras calles y vimos una reducción del **diez** por ciento en los delitos violentos, alcanzando los niveles más bajos reportados desde **1990**.

Este es un testimonio de nuestras inversiones para modernizar nuestra fuerza policial y asegurar que los agentes patrullen a pie o en bicicleta en todos los vecindarios. Quiero agradecer a nuestros socios en el Concejo Municipal, quienes han financiado nuestras últimas tres academias de policía para garantizar que cada vecindario cuente con el personal necesario para mantener seguros a nuestros vecinos. Estos esfuerzos están respaldados por nuestras inversiones en iniciativas proactivas como nuestro Equipo de Respuesta Comunitaria. Desde su creación en mi primer año de mi cargo, han eliminado en gran medida el problema de los vehículos todoterreno, (ATV, por sus siglas en inglés) en Providence, han incautado cientos de armas ilegales de nuestras calles y abordaron proactivamente los delitos que afectan mas la calidad de vida de nuestros vecinos. **Esta noche nos acompañan algunos miembros de ese equipo que trabajan todos los días en la comunidad para mantener seguros a nuestros vecinos. ¿Podrían ponerse de pie para que les reconozcamos?**

También reconocemos que muchas situaciones no requieren una respuesta solo de un oficial armado, o tal vez ni siquiera requieran una respuesta de este tipo. Por eso hemos apoyado

programas como el equipo de intervención de servicios familiares, nuestra unidad de respuesta emparejada con EMS y, más recientemente, nuestro programa de bicicletas de EMS.

Bajo el liderazgo del jefe Silva y el jefe Kenyon, este programa se enfoca en los lugares de nuestra ciudad donde experimentamos el mayor número de sobredosis y llamadas por problemas de salud conductual. El personal está presente para proporcionar atención básica, suministros para la prevención de sobredosis y otras respuestas médicas sin necesidad de una ambulancia. Esto reduce la carga en nuestras unidades de rescate ocupadas y reduce el tiempo de respuesta para estos servicios críticos. Estoy orgulloso de haber ampliado las horas del programa de bicicletas de EMS el año pasado y, con los fondos de la subvención que hemos obtenido para apoyar aún más a este equipo crítico, trabajaremos para convertirlo en un modelo nacional que podría implementarse en ciudades de todo el país.

Educación:

Sabemos que nuestras familias quieren calles y vecindarios seguros, pero también quieren un sistema educativo público que funcione para ellos y sus hijos. Nuestras aulas, y el edificio en el que se encuentran, han fallado a nuestros estudiantes y maestros durante demasiado tiempo. Y aunque no supervisemos las operaciones diarias del Distrito Escolar, sabemos que podemos seguir realizando inversiones históricas en nuestros espacios escolares para que sirvan mejor a nuestros estudiantes. El año pasado, iniciamos la construcción de tres nuevos edificios de última generación. Las escuelas primarias Mary Fogarty, Frank Spaziano y Harry Kizarian brindarán a cada estudiante la capacidad de aprender en instalaciones seguras y modernas.

Estas tres nuevas escuelas respaldan nuestra estrategia para mejorar los resultados estudiantiles, en particular brindando mejor apoyo a nuestros estudiantes de secundaria mediante el modelo Pre Kinder a 8 grado.

Durante dos años hemos escuchado las sugerencias de nuestros maestros, estudiantes, familias y miembros de la comunidad, y su mensaje ha sido claro: ya es hora de que el Distrito Escolar Público de Providence regrese a la gestión local.

Por eso este presupuesto incluye la mayor inversión en nuestras escuelas desde 2006, compensando en un solo año fiscal una generación de falta de financiación en nuestro sistema educativo.

Durante el último año, hemos hablado con la comunidad —con padres, maestros, aliados y, lo más importante, con nuestros jóvenes. Hemos escuchado sus frustraciones con el estado actual de las cosas y que aún muchos de nuestros niños siguen quedando rezagados. Eso es inaceptable.

Recopilamos lo que escuchamos y realizamos una revisión interna exhaustiva para evaluar qué podemos hacer para mejorar las condiciones de nuestros niños mientras el estado sigue a cargo de las escuelas. La semana pasada presentamos nuestro plan de acción multifacético para llevar a cabo esa transición de manera reflexiva y exitosa.

Estamos listos para recuperar las escuelas y darles a los estudiantes de Providence la educación de clase mundial que se merecen.

Estabilidad Financiera:

Cuando asumí el cargo hace dos años, algunas de nuestras instituciones exentas de impuestos más grandes no estaban contribuyendo ni un centavo a la ciudad.

Hoy, por primera vez en la historia de Providence, hemos firmado acuerdos de pagos en lugar de impuestos (PILOT, por sus siglas en inglés) con todas las principales instituciones exentas de impuestos en nuestra ciudad.

Aunque soy consciente de que muchos de nuestros vecinos se sienten frustrados porque no podemos enviar una factura de impuestos a estas instituciones exentas a nivel federal, como se hace con todos nosotros en casa, estoy orgulloso de que hayamos conseguido algunos de los acuerdos de pago voluntarios más generosos del país.

Hemos priorizado una gestión financiera informada y responsable para posicionar a Providence hacia un crecimiento a largo plazo y garantizar que cada dólar se gaste de manera eficaz. Como resultado, el año pasado la agencia Fitch Ratings mejoró nuestra calificación de bonos de obligación general a una A+.

Presupuesto:

Esta noche, propongo un presupuesto equilibrado y responsable que, aunque financieramente limitado, sigue construyendo sobre este impulso.

Con la reducción de los fondos federales i subvenciones, el impacto fiscal de la conversión del Roger Williams Medical Center, la necesidad de corregir una década de insuficiencia de fondos en el Distrito Escolar en solo un año y la expiración de los fondos federales del Plan de Rescate Americano (ARPA, por sus siglas en inglés) Providence enfrentó importantes desafíos financieros este año que pusieron en riesgo muchos de nuestros servicios.

Para financiar completamente nuestras escuelas, cumplir con nuestras obligaciones laborales y continuar brindando servicios municipales a nuestros vecinos y negocios, tuvimos que hacer sacrificios significativos en nuestro presupuesto municipal. Nos enfrentamos a decisiones difíciles, como reducir la frecuencia de la recolección de basura, recortar programas de verano y eliminar el apoyo a festivales y eventos que se realizan aquí en la ciudad.

Pero estoy orgulloso de compartir que el presupuesto que estoy proponiendo esta noche está equilibrado y ha evitado muchos de los recortes drásticos a los servicios municipales de los que depende nuestra comunidad. En su lugar, estamos proponiendo un presupuesto que prioriza nuevos ingresos, reduce de manera responsable los costos de la ciudad sin afectar los servicios y aumenta modestamente los recibos de impuestos sobre la propiedad residencial.

Para lograrlo, tuvimos que hacer reducciones importantes. Después de una revisión exhaustiva de nuestras finanzas, redujimos los gastos operativos y de suministros en casi todos los departamentos. Eliminamos **23** puestos laborales, lo que nos ahorrará **\$1 millón**, y congelaremos los aumentos por costo de vida (COLA, por sus siglas en inglés) para los empleados con los salarios más altos de la ciudad. No obstante, a pesar del aumento para nuestras escuelas, redujimos nuestros gastos por **\$9 millones**. Como resultado, pudimos reducir al mínimo el aumento de impuestos que temíamos era necesario al nivel más bajo y responsable.

Para nuestros vecinos que son propietarios de casas unifamiliares, sus facturas de impuestos aumentarán solo un **4%**. Y para esos propietarios, eso representará un aumento promedio de **\$13** por mes.

Aunque fue un gran esfuerzo mantener los aumentos bajos, sabemos que cualquier aumento será difícil para nuestros vecinos. Sabemos que las valoraciones de las propiedades aumentaron en toda la ciudad. Las viviendas de muchas personas pueden valer significativamente más que hace 10 años, y esto puede hacer que sus facturas de impuestos aumenten. A pesar de estos aumentos en las valoraciones y la brecha de ingresos que tuvimos que cerrar, pudimos reducir todas las tasas de impuestos en todos los tipos de propiedad.

Mientras elaborábamos este presupuesto, he estado en la comunidad, explicando nuestro impuesto y escuchando sus comentarios, sugerencias y preocupaciones.

A principios de este mes, un vecino del Distrito Cinco compartió sus preocupaciones muy reales sobre lo que un aumento en la factura de impuestos significaría para él y para otros que viven con ingresos fijos. Escuchamos, y esta noche me complace compartir que, además de duplicar la exención fiscal para nuestros veteranos, estamos aumentando nuestra exención para personas mayores en un **25%**. Ahora, muchos de nuestros adultos mayores no solo evitarán un aumento en los impuestos, sino que de hecho verán una reducción en sus facturas. **Ese constituyente está aquí con nosotros hoy. Sr. Wolfgang, me complace compartir que su factura de impuestos disminuirá este año gracias a sus comentarios.**

En este presupuesto también hemos reducido drásticamente la tasa de impuestos para muchos apartamentos y edificios multifamiliares porque sabemos que los inquilinos de Providence han enfrentado algunos de los aumentos de alquiler más pronunciados en todo el país.

Y, para apoyar a nuestros negocios locales, los restaurantes y bodegas que son la columna vertebral de nuestra comunidad, hemos reducido su tasa impositiva al nivel más bajo desde **2009**.

A partir de una revisión completa de las multas y tarifas en toda la ciudad, explorando nuevas fuentes de ingresos y recortes responsables al gasto, trabajamos arduamente para llegar a este punto y reducir la carga sobre nuestros vecinos.

A pesar de los recortes:

Aunque tuvimos que tomar decisiones difíciles este año, sigo esperanzado y confiado por el futuro de Providence.

Me entusiasma anunciar que este presupuesto propone tres nuevas iniciativas para el próximo año que mejorarán los servicios tanto para nuestros vecinos como para los negocios locales.

Para los negocios, estamos creando un centro de negocios integral de servicios empresariales que reúne todos los apoyos y servicios que necesita una pequeña empresa en un solo lugar centralizado. Para nuestros vecinos, estamos estableciendo un centro único de servicios municipales para los servicios más solicitados, aquí mismo en el Ayuntamiento.

Y para apoyar aún más la construcción de nuevas viviendas, estableceremos una ubicación central para todas las solicitudes de permisos e infraestructura.

Aunque muchos de nosotros nos sentimos agotados y decepcionados por el gobierno federal, estoy profundamente comprometido con demostrar que, aquí en Providence, el gobierno local aún sigue siendo un catalizador poderoso para mejorar de manera significativa y directa las vidas de nuestros vecinos, negocios, familias y amigos.

En medio de los titulares caóticos y llenos de odio que provienen de Washington cada día, quiero asegurar a nuestros vecinos que Providence es, y seguirá siendo, la ciudad segura, inclusiva y acogedora como es conocida.

Nuestros valores no han cambiado, ni cambiarán. Ahora más que nunca, le corresponde al gobierno local liderar con compasión, competencia y dedicación para proteger y mejorar responsablemente las vidas de nuestros vecinos.

Hoy Providence es más sostenible, vibrante, segura y está mejor posicionada para un crecimiento responsable que en décadas.

A pesar de los recortes difíciles que tuvimos que hacer, mi presupuesto de esta noche continúa financiando los recursos de los que depende nuestra comunidad y propone nuevos cambios físicos y estructurales en varios departamentos de la ciudad para transformar la manera en que ofrecemos los servicios municipales.

Al enfocarnos en los problemas que tienen un impacto directo en la vida de nuestros miembros de la comunidad, estamos construyendo una ciudad mejor, más eficazmente gestionada y elevando el estatus nacional de Providence como un destino de primer nivel para visitar, trabajar y llamar hogar.

El camino por delante no será fácil.

Pero con este presupuesto estamos tomando decisiones reflexivas, responsables y compasivas para velar por nuestros vecinos y demostrar que el gobierno aún puede ser una fuerza para el cambio positivo y significativo.

